
地域経済コンシェルジュ養成研修参加状況 

日時 講義タイトル 講師 受講者 

8月29日   1 ＥＧ概論1 
拓殖大学政経学部：教授 山本 尚史 氏 ６４名 

（金）   2 ＥＧ概論2 

9月17日   3 マクロとミクロ 早稲田大学大学院：教授 友成 真一 氏 
５３名 

（水）   4 伴走する 京都高度技術研究所：コーディネーター 中川 普巳重 氏 

10月8日   5 事業につなげる 関西TLO㈱：代表取締役 大西 晋嗣 氏 
４９名 

（水）   6 顔の見えるネットワーク論 ＭＥＢＩＣ扇町：所長 堂野 智史 氏 

10月29日   7 地域でつなげる 山梨県産業労働部成長産業創造課長：手塚 伸 氏 
５６名 

（水） 13:15 8 産学公をつなげる 元花巻市起業化支援センター：佐藤 利雄 氏 

11月12日 ～ 9 人をみつける まち塾＠まちライブラリー：発起人 礒井 純充 氏 
４９名 

（水） 17:00 10 地域を育てる NPOグリーンバレー：理事長 大南 信也 氏 

12月1日   11 役人の力 伊丹市役所：参事 綾野 昌幸 氏 
４７名 

（月）   12 図書館にみる情報の力 鳥取県立図書館：課長 小林 隆志 氏 

12月8日   13 企画の力 奈良県立図書情報館：企画･広報チームリーダー 乾 聰一郎 氏 
５３名 

（月）   14 元気を育てる ブンボ㈱：代表取締役 江副 直樹 氏 

12月18日   15 聞き・書き・物語る力 
りそな総合研究所：リーナルビジネス部リーナルビジネス部長 藤原 明 氏 ４２名 

（木）   16 課題をみつける（ワークショップ） 

1月8日   17 課題をつなげる（ワークショップ） りそな総合研究所：リーナルビジネス部リーナルビジネス部長 藤原 明 氏 
４３名 

（木）   18 ＥＧアイデア・ワークショップ 拓殖大学政経学部：教授 山本 尚史 氏 

1月30日 
（金） 

13:00 

  成果発表会 
1/30（金）の定例交流会において、地域経済コンシェルジュ養成研修の 
成果発表（ショートプレゼン会）を実施。 

  ～ 

17:00 

地域企業のビジネス環境の整備する活動の担い手となる「地域経済コンシェルジュ」を養成する研修を実施。 
   研修生参加登録：４０名   聴講生参加登録：１３０名 

▶意欲のある企業を発掘し支援するための能力を養成 
▶地域企業の育成に、情熱を持って、「つながり、ひきだし、組み合わせる」ことのできる人材の養成 

■講座一覧 



「地域経済コンシェルジュ養成研修」取組み状況 

１講座～１５講座 （座学中心） 
 １時間３０分講義×２名＋２名を交えた質問・トークセッション（３０分）＋講義のふりかえり・グループ討議 

講義３：友成教授「マクロとミクロ」 
 

■なぜグループワークをやるのか 
■「ゆめコミュニケーションモデル」 

について 講義１・２：山本教授「ＥＧ概論」 
 
■（ＥＧ）の歴史や背景とその効果 
 について 
■地域経済コンシェルジュ）の役割、 
 資質、活動例 講義９・１０：礒井氏＆大南氏による 

トークセッション 
 

■「まずアクションに移す」ということについて 

【研修の様子（一部抜粋）】 

１６講座～１８講座 （ワークショップ） 
 これまでの講義内容をヒントに、事業企画を検討する「ＥＧアイデア・ワークショップ」を実施 

○立場、見解を超えて協働（共有価値の創造）を実現するためには 
 
 自社の課題（やるべきこと）を見つけ出し、多様な主体の 
「強み」（できること）をしっかり把握、共有・共感すること。 
 
 
 
 
 
 ワークショップにより、各研修生が各々の課題や強みを見つけ出す。 
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【研修参加者の声：研修終了時アンケートから一部抜粋】 
 
・様々な分野の方の話を聞くことができて視点が広がったと思う。 
 他都市や他業種の良好事例を参考にして自分が勤める地域を活性化できるよう活動していきたい。（市） 
 
・①各方面の専門家が揃えられた講師陣が秀逸で、座学として大変勉強になりました。 
 ②交流会がセットされているので、行政や支援機関の方々と顔の見えるネットワークができました。 
 ③ワークが多数用意されていて、参加感があり、協働できました。（金融機関） 
 
・組織は違っても、参加者はそれぞれ中小企業支援を目的に、地域経済の活性化に非常に熱心に取り組んでおられ、 
 その姿勢に大変刺激を受けました。 
 また、参加者同士のネットワーク構築が出来たので、今後の支援の幅が大変広がった点は有難かった。（金融機関） 
 
・産業振興施策について、どのようにして取り組んでいけば良いのかわからない状態で参加しましたが、多くの支援機関の 
 方と研修に参加する中で、たくさんのヒントをいただけました。（市） 
 
・山本先生をはじめ講師の先生方、研修生との出会いがあり、その中でたくさんの議論、想いを聞くことができ、非常に 
 感謝しております。今後は自分ができること、自分の人脈でやれることが少しでも研修を通じて増えたと思うので、 
 中小企業支援のため、そして地域のために頑張っていきたいと思います。（市） 

「地域経済コンシェルジュ養成研修」を終えて 
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